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□记者 谢新奥

其实很多球迷心里都清楚，
他们从未幻想过中国队能够真
的打入俄罗斯世界杯，只是希望
国足能在前进的过程中多走一
步，多撑一会。

现在，国足冲出亚洲走向世
界的梦想再次破灭，可是这支球
队的希望仍在。很庆幸，里皮到
来之后，国足正在以肉眼可见的
速度，一点一点变好。

这种变化体现在场上，也体
现在每一位球员的心态上。不
过，对一支球队的改造，可不是
朝夕之间就能完成的事情。

可是这又怎么样呢？或许这
一届的世界杯，国足前路已尽，但
留给国足的路还有很长。这条道

路依旧迷茫，但在这一片混沌之
中，国足仍能看到一丝曙光。

或许以国足目前的人才储
备，根本不足以应付这一次的十
二强赛，但是在这次世预赛近两
年的过程里，中国足球发生了很
多事情。

国足换了三位主帅，最终迎
来了里皮这位济世良医。

中国队终于再次战胜了韩
国队。

更多高水平的外援涌入中
超，U23新政的出现，让更多小
将得到了锻炼机会。

中国足协实行“管办分离”，

终于实现了名义上的独立自主。
即使仍有刻意与作秀的成分，

但中国足球仍实实在在进步着。
打平叙利亚，正式宣告了国

足冲击世界杯梦想的破灭，可反
过来想，这样的梦想本身就是不
正常的。既然从40强赛突围已经
是侥幸，那么国足的十二强赛征
程，为何要被赋予如此多的期
待？要知道，在此之前，国足已经
错过了三次十二强赛(十强赛)，
他们的水平距离亚洲顶尖本就
差了一个档次，只不过突如其来
的幸福，让球迷们失去了理智，
多出了幻想而已。

把一切希望寄托在本次十
二强赛中，幻想一步登天，依靠
现有阵容打入世界杯本就不现
实。里皮自己也曾说：“我来中国
的目标，就是帮助中国队提高，
只要球队能不断地成长不断地
提高，即使最终未能晋级，也不
能说是教练组的失败。”

抛开本次比赛的胜负，往更
远处看。在扫除假赌阴云之后，
中国足球正迎来新生。种下种子
之后，我们更多的应该是等待。
不要忘记，现在的中国男足只代
表着过去十年种下的果实。中国
足球近年的改变，会在邓涵文、
张玉宁、以及更年轻的球员身上
体现出来。

即便进军俄罗斯的梦想碎
了，中国足球的希望仍在。

贺炜：我们没能
拿到差30秒就能拿到
的三分，但是中国足
球进军俄罗斯世界杯

的希望没有破灭，任何人都不
能提前放弃希望，必须拼到最
后一秒，倒也要倒在你梦想大
门的门前。

国足与叙利亚战平后，诸
多记者与解说都表达了自己的
看法。央视解说贺炜表示，国足
需要拼到最后一秒，不能过早
放弃希望。

詹姆斯：我没有
任何一刻觉得我们之
间存在实力差距。或

许有些时候，当我抬头看大屏
幕，看到我们已落后13分、20
分，我在那一刻可能会有些想
法，我们在场上拼尽全力，可惜
仍不够。他们组建起一支超级
强队，去年我们击败了他们，然
后他们引进了在联盟史上都排
得上号的最佳球员之一，去年
夏天的招募终于使他们获得了
丰厚的回报。

1:4不敌勇士，卫冕总冠军
失败之后。骑士当家球星詹姆
斯在接受记者采访时，做出的
回应十分倔强。他认为，勇士是
因为巨头抱团组成了超级强
队，即便如此，两队之间也没有
什么差距。

吴磊：遗憾最后
没有拿下比赛，但是
我坚信国家队会越
来越好！因为我们在

正确的道路上前进，感谢这么
多到场支持我们的球迷，还有
所有关心中国足球的球迷对我
们的支持，加油中国队。

憾平叙利亚，国足几乎丧
失了出线可能。面对镜头，吴磊
虽然十分难过，但依然坚信国
足会越来越好。

费德勒：我觉得
纳达尔夺得法网冠
军没有那么让人意
外，因为他此前已经
夺得了9次冠军了。

我希望他能够像从前那般继
续统治红土赛季。很明显他在
争夺年终第一上处于有利地
位，对他来说最重要的就是远
离伤病。

纳达尔第十次夺得法网冠
军之后，费德勒对此赞不绝口。
接受采访时，他谦虚的表示，纳
达尔会成为年终第一的有力争
夺者。

格列兹曼：我想
做的第一件事就是
道歉，向那些误解了
我言论的人。自从我

来到马竞，我就一直为俱乐部
竭尽全力，能和你们所有人再
多共度一年，我非常高兴。和往
常一样，我会用场上最好的表
现来感谢所有的球迷。

此前，外界盛传格列兹曼
将会加盟曼联，但不久前，他与
马竞正式续约。之后，他通过社
交网络向外界道歉，称之前关
于自己和曼联的一些言论造成
了球迷误解。

梦想破灭 希望仍在

比赛打平之后，国足出
线再一次仅存在理论上的可
能，这个可能性有多大呢？从
概率学上讲，是0 . 02%。

具体来讲，目前的积分
榜上，中国队积6分，排名倒数
第一。落后排名第三的乌兹别
克斯坦6分和4个净胜球。

剩下的两轮小组赛，国
足必须两战全胜，且以2:0以
上的比分击败乌兹别克斯
坦，才能继续将微小的希望
保持下去。而一旦乌兹别克
斯坦与中国或者韩国比赛取
得一场不败，又或者叙利亚
赢得一场胜利，国足就会立
刻失去出线的可能。

这样的条件可谓非常苛
刻，事实上，如果不是因为是
自己的国家队，很多球迷已
经在心里给国足判了死刑。
因为就目前的形势看，无论

是乌兹别克斯坦还是叙利
亚，争取到第三名打附加赛
的机会，都比国足大得多。甚
至目前积分榜排名倒数第二
的卡塔尔队，也不是中国队
能够轻易超越的。

球迷现在仍然对国足充
满希望，球迷的希望来自里
皮，这位意大利名帅上任之
后，对国足进行了大刀阔斧
的改革，让死气沉沉的中国
足球重新焕发生机。

只是，这样的重担压在
里皮一人肩上，未免太过沉
重。8月31日，国足还有在武
汉与乌兹别克斯坦决一死战
的机会。不要忘了国足是如
何在最后时刻，完成了在40
强赛中的突围。或许这一次，
奇迹仍会上演。

所以，为什么不稍微期
待一下这0 . 02%的希望呢？

□记者 谢新奥

最后时刻被绝
平，国足几乎丧失了
打入世界杯决赛圈的
全部希望。这是一个
中国球迷无比熟悉的
结果，但是过程却略
有不同。

里皮的确是一位
神奇的主帅，仅就对

阵叙利亚的这场比赛来看，
全场大部分时候占优，还有
一脚门柱。被进的球，一个
是点球，一个是任意球。

国足的发挥值得球迷
叫一声好，但是这声好显得
如此苦涩和无奈。或许这就
是命运——— 无论发挥好与
坏，国足总是难求一胜。无论
是顺境还是逆境，对国足来
说，永远都是绝境。

不过还好，在2002年之
后的很长一段时间里，国足
连世界杯的大门都望不到，
这一次，他们倒在了梦想的
门前。

出线仍存最后一丝丝希望B

一如既往的黑色一分钟A
将时钟回拨到6月13日

晚，国足对阵叙利亚的比赛，
还剩最后一分钟。

从0:1落后，到实现2：1的
逆转，只要挺过去这一分钟，
国足就能战胜对手，拿下宝
贵的三分。

然而，在伤停补时到93
分钟时，蒿俊闵禁区前沿的
一次犯规，送给叙利亚一个
任意球。建业外援萨利赫一脚
精彩弧线球挂网，叙利亚压哨
扳平比分。

于是，黑色一分钟再次
出现，国足再次站到了出局

的边缘。
足球场上，总是有许多

的如果。
如果最后那个任意球没

有罚进就好了。
如果最后时刻，中国队

能倒倒脚，控制一下比赛就
好了。

如果郑智在就好了。
如果里皮早点来就好了。
其实这些都只是借口，

是国足出线希望即将破灭
后，球迷们的自我安慰。

为什么每次都差了这么
一口气？为什么每到关键场

次，国足总是没有救
世主站出来？仔细回想一下
十二强赛，国足打得差吗，当
然不能说好，但是以国足目
前的水平来看，能将出线悬
念保持到第八轮，本身就是
一种胜利。

只是，当萨利赫的任意
球划过曾诚的指尖时。球迷
仍会感到不甘与绝望。一场
绝对优势的比赛，一场差一

分钟就可
以拿下的比赛，却随着任意
球诡异的弧线化作泡影，这对
中国球迷而言实在太过残忍。

这样的画面，这些年球
迷已经看过不知道多少次。
随着国足憾平叙利亚，这支
球队距离俄罗斯已经渐行渐
远。世界杯先是给中国队关
上了一扇门，然后关掉了一
扇窗，现在连烟囱都堵住了。
进军俄罗斯对国足而言，只
剩下一个微小的缝隙。
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